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南海举办“名企百园”体验官打卡活动

百园展魅力 名企显精神

车压钢板发出噪音
责任单位快速处理

珠江时报讯（见习记者 /严佳

瑶）日前，南海区智运中心接到市

民李先生反映，里水甘河路和幸福

大道交界处放置的一块施工工地

钢板，导致车辆经过时发出剧烈响

声，严重影响附近市民正常生活，

希望相关部门尽快介入，将该钢板

移走。

接诉后，区智运中心迅速把工

单下派到佛山市南海燃气发展有限

公司里水分公司，让其立即核实市

民反映情况并处理解决。

接报当日9时30分，责任单位

工作人员与市民李先生取得联系。

“这个响声吵得我心烦意乱，老

远都能听得清清楚楚，一直有车经

过，噪音响起，真让人受不了。”李先

生表示，附近住户均受噪音困扰。

工作人员解释，因混凝土路面修复

需要一定养护期才能通车，为了保

证路面修复质量，铺设钢板以解决

车辆通行问题。

了解到市民的诉求后，施工单

位立即前往该路段，并于当日10点
30分撤走钢板，路面恢复正常通

行。燃气公司快速处理诉求获市民

点赞，“工作人员向我解释了放置钢

板的缘由，确实也要保证路面安全，

接到投诉后，一个小时快速解决了，

为他们点赞！”李先生说。

燃气公司相关负责人表示，下

一阶段将一如既往，快速响应群众

的“12345”热线诉求，协调部门及

时消除安全风险隐患，守护市民“脚

下安全”。

打好“组合拳”助力专业市场转型
区镇人大代表延伸履职触角，助力大沥焕发新活力

南海第二批“名企

百园”项目于 11月 3日

启用。至此，南海“名

企百园”项目历经一

年，已完成61个公园的

建设。这些公园建得怎

么样？启用当天，记者

跟随“体验官首发团”

一起实地打卡了时利和

零碳储能充电公园、京

东 101 数字公园、平胜

汇江公园、海逸产业社

区公园等 6个“名企百

园”，直观感受“名企百

园”的建设成效。

“体验官首发团”由

南海区工商联牵头，邀请

区人大代表、区政协委

员、企业家及商协会代表

和市民代表组成。接下

来，南海还将开展多场

“名企百园”体验官打卡

活动，旨在汇聚多方力量

参与基层治理的同时，为

建设第三批“名企百园”

建言献策。

蜿蜒悠长的亲水栈道、静谧

美好的田园风光、激情四射的极

限运动广场……这里，是拥有着

小桥流水人家般清逸情调的平

胜汇江公园。

“在平时的印象中，村就是

村，不会有很多游玩娱乐的地

方，但这个公园将游乐和村居结

合得非常和谐。”南海区人大代

表、佛山市海飞广告有限公司项

目经理张海东说。

平胜汇江公园是桂城首个

建在乡村里的“名企百园”，位

于平胜社区旁，毗邻平胜水道

支流，公园划分“一带三区”，即

滨河景观带，“轻舞飞扬”休闲

区、“舞动人生”运动区、“狮舞

生威”潮流区。

在参观海逸产业社区公园

时，记者留意到市民代表吴松哲

全程拿着手机对公园内各种好

玩的设施拍照。“我平时对机车、

乐队非常感兴趣，通过今天的实

地体验才知道现在南海的公园

里就有这些活动。”吴松哲表示，

海逸产业社区公园不仅有涂鸦

集装箱等各种户外设施，还有篮

球馆、马术馆等室内场地可以游

玩。“南海的公园不仅没有千篇

一律，反而做到了千面一园，也

让我们的生活更加丰富多彩，作

为南海市民真的很幸福。”吴松

哲感叹道。

记者发现在这趟旅程中有一

名71岁的市民代表体验官——

潘叔。他告诉记者，对京东101
数字公园的印象最为深刻，整个

公园不仅增设了与产业园元素相

关的科技艺术装置，还以京东红

飘带为原型设计出供市民避雨纳

凉的走廊。“现在我可以和孙子们

说，他们在京东买东西，我在京东

逛公园。”潘叔打趣道。

给体验官留下深刻印象的，

还有位于狮山罗村的“华兴之

光”。这里的运动能量场提升项

目，通过结合公共空间，开设了

文化娱乐区、运动休闲区、智造

科普区、玻璃主题休闲区等四大

区域，还加装了数张乒乓球台，

“既好玩又有趣”。

名企百园各美其美

“名企百园”不同于普通的市政

类公园，它以公园为载体，融入不同

企业的文化元素，一方面为南海名

企提供产品、文化展示空间，另一方

面把优秀的企业特质和市民生活融

合在一起，展示南海璀璨工业文明，

弘扬南海企业家精神。

“‘名企百园’既为市民增加了

更多娱乐休闲的好去处，也为南海

的优质企业开辟了宣传自身文化的

一个新窗口。”南海区政协委员、佛

山市小羊科技有限公司总经理潘家

妍表示，此次打卡的公园和她平时

逛的公园非常不一样，这些公园都

带有企业各自的特色，园区内的设

置和景观展示也非常新颖。

“平时觉得公园和企业毫不相

关，今天通过实地打卡发现公园不

仅绿化好还很有设计感，将企业文

化融入公园，感觉打开了新世界的

大门。”南海区桂城总商会副秘书长

杨舒婷表示，很多企业其实与市民

的生活息息相关，由于没有渠道去

了解，所以很多市民都不知道家门

口有这么多优质的企业。“希望市民

们能多去参观打卡这些公园，在游

玩的同时认识更多优秀的南海企

业。”杨舒婷说。

截至目前，南海“名企百园”已

完成两批共61个公园项目的建设

提升，新建或提升公园面积约

51.6万平方米，2023年还将完成

第三批不少于40个项目建设。未

来，“名企百园”也将成为南海的一

张新名片，不断为现代化活力新南

海增添绚丽色彩，推动并见证南海

打造新时代制造业高质量发展的高

地。
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“中国铝材第一镇”“中国有色
金属名镇”“中国商贸名镇”“中国内
衣名镇”……地处广佛同城最前沿
的大沥，如今已集聚46个专业市
场，逐渐成为名扬全国的商贸重镇。

然而，在新一轮城市升级中，大沥镇专业市场发展的空间受到
限制,市场形态和面貌还有待进一步更新，以适应城市化发展要求。

“困境中突围的唯一出路，就是坚定不移地转型升级！”如何
有效推动大沥镇专业市场转型升级，成为大沥镇的各级人大代表
履职的“心头大事”。

“大沥镇专业市场依托珠三角

和广佛同城核心区区位优势,目前

已形成较大的市场规模,然而在新

的历史时期,大沥镇专业市场正面

临着规划、土地、分散、产业关联不

足、新型业态竞争和恶性竞争等问

题。”

……

没有会议室，就在居民常去的

社区广场，大家齐坐在榕树底，台

上台下你一言我一语，聊起了“如

何打好‘组合拳’助力专业市场转

型升级”。

这是在大沥镇嘉怡社区共融

广场开展的一期“沥城心声”网上

市民议事厅活动。当天，30多名

区、镇人大代表和区政协委员、专

业市场业主以及相关职能部门负

责人齐聚一堂，寻找专业市场转型

升级着力点。

“专业市场过去有一段辉煌的

历史，为当地带来很大的经济效

益，但是随着时间的演变以及发展

的潮流，专业市场的发展遇到不少

瓶颈，大沥作为广佛同城的桥头

堡，土地利用各方面都必须要改！”

议事会上，佛山市人大代表、大沥

镇人大代表、东秀社区党委书记罗

赐安立足前期的走访调研，首先指

出转型升级必要性。

“市场出现脏乱散差现象，确

实影响我们的日常生活。”这是来

自市民最心底的声音。

在人大代表与市民提出问题、

反映意见后，职能部门相关人员面

对面回答，力求让建议“花开有果”

“掷地有声”。

市场管理方表示：“作为市场

管理方很理解，我们正在花钱进行

升级改造，希望转型升级也能够支

持我们招商引资。”

大沥经发办有关负责人表示：

“经发办目前在积极地跟商协会和

有关社会团体组织进行沟通，争取

把一些优质的资源引入大沥。”

携民意而来、聚群智办事。这

一场议事会广泛听取和收集了各

方的升级改造建议，为专业市场转

型升级找到了新方向。

值得一提的是，在活动举办

前，大沥镇还组织人大代表、政协

委员开展专业市场转型升级专题

视察活动，听取市场发展意见、收

集升级改造建议。

精彩诠释大沥民主实践
履职触角向基层延伸，将

议事平台搭建到居民家门口，

是大沥镇人大办充分发挥人大

代表作用，完善代表参与社区

事务管理的生动实践，更是大

沥镇落地落实全过程人民民主

的精彩诠释。

在一场场社区议事会、工

作会上，人大代表提的问题直

击痛点，提出的建议紧扣要点，

“金点子”频出的背后，是他们

“紧盯关键，狠下功夫”的每个

履职日夜。

今年3月起，大沥镇人大主

席李柏添带领镇人大办走访企

业界的人大代表，关心了解企业

运作，广泛收集人大代表对产业

转型升级的意见和建议；4月，大

沥镇人大组织30多名区、镇人

大代表到盐步环球水产市场和

大转弯夹板装饰材料城视察消

防安全大排查大整治工作情况；

7月，大沥镇第四届人民代表大

会第三次会议上，全体人大代表

参观视察金沙洲电商直播基地，

了解政府关于强电商“新引擎”

的举措，以及大沥电商产业的发

展情况。

“我们围绕市委、区委、镇

委的决策部署，组织这些活动，

开展专项视察，将社会上不同

的声音意见汇集起来，大家进

行讨论交流达成共识，并形成

意见建议给党委政府作为决策

参考。”大沥镇人大办相关工作

人员这样说。

如今，大沥这座商贸重镇，

正努力在改革发展中走在前

列、在转型升级中领先一步，人

大代表也在不断提升履职水

平，助力答好市、区交给大沥的

发展“必答题”。

文/珠江时报记者黄洁 通讯员张惠珊 南任宣

巧聚群智

寻找专业市场转型升级着力点

■“华兴之光”运动能量场。

■“名企百园”首发团体验官参观时利和展厅。

■大沥镇开展“沥城心声”网上市民议事厅活动。 （资料图）
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